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乐山是我家 文明靠大家

■ 记者 龚启文 文/图

荧光石被挖走近五成

我市首条夜光跑道很“受伤”
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市 体 育

中心是市民

健身锻炼的

主要场所之

一。我市在

对其进行改

造 时 ，特 地

修建了全市

首条夜光跑

道。这本来

是 一 件 好

事 ，但 个 别

市民却为了

“ 好 奇 ”，趁

着夜色挖走

跑道上的荧

光石。

现象

荧光石被挖走近五成

7月20日，夜幕降临，记者来到市体育中
心暗访。沿着足球场外围行走，一条荧光闪
闪的跑道出现在眼前。一粒粒碧绿的荧光石
镶嵌在跑道里，宛若天上的银河，吸引了不少
市民前来“打卡”。一些大人和小孩也混迹在

“打卡”人群中。他们蹲在跑道上，把荧光石
挖出来，装进袋子，或捧在手里。跑道的部分
区域里，荧光石已经所剩无几。记者询问挖
走荧光石的原因，有人是好奇心作祟，有人
属于跟风，有人则打算把荧光石带回家作为
饰品。一些家长明知子女挖走荧光石的行为
不妥，不仅纵容，还要求记者删除拍摄的画
面。

乐山体育中心改造项目相关负责人高翔
告诉记者，为了方便市民夜跑，他们在对市体
育中心进行提档升级时，修建了全市首条夜
光跑道。目前，跑道正在铺设中。跑道上的
荧光石是中科院研发的一种新型发光材料，
并非采自天然的石头。市体育中心外场区域
对公众开放后，他们在跑道周围设置了爱护
公物的标识标语，也安排了工作人员进行劝
导。无奈前来“打卡”的市民很多，工作人员
顾不过来。据统计，在已铺设的约1000平方
米的夜光跑道中，有近五成的荧光石被挖
走。下一步，他们将加强巡逻和劝导，并对受
损的跑道区域进行修补。

对于挖走荧光石的不文明行为，市民和
网友纷纷予以谴责。市民王珂表示，文明是
一座城市的最生动注脚，也是衡量城市进步
程度的标尺。当前，我市正积极开展“践行
十爱·德耀嘉州”活动，创建全国文明城市，
需要广大市民树立主人翁意识，自觉雅言雅

行，抵制不文明行为，为城市形象增光添
彩。网友“石头”则认为，文明是管理出来
的，文明是监督出来的。对于不文明行为，
除了加强素质教育外，还需要相关部门运用
法律手段进行约束，执法者要敢于“亮剑”，
敢于动真格。

谴责

这种行为要不得

市民挖走荧光石

被挖下来的荧光石

本报讯（记者 鲁倩文）目前，我市高考录取通知书的
投递工作已全面展开。一些考生和家长担心，疫情防控期
间，高考录取通知书能否正常送达?对此，记者从中国邮政
集团有限公司乐山市分公司（以下简称“乐山邮政”）了解
到，乐山邮政已对高考录取通知书寄递工作启动“绿色通
道”保障机制，在严格按照疫情防控要求的同时，确保每一
封高考录取通知书第一时间安全、准确送达考生手中。

高考录取通知书关系考生的终身大事，投递责任重
大。乐山邮政在高考录取通知书寄递工作的各个环节都精
心安排，确保万无一失。“我们采取专人专车专投的方式，
确保录取通知书安全、及时、准确送达考生手中。”乐山邮
政寄递业务部副经理冷雪艳告诉记者，“针对大家关心的
疫情期间录取通知书能否顺利送达考生手中的问题，乐山
邮政郑重承诺，忠诚践行‘人民邮政为人民’的初心使命，
全环节开辟‘绿色通道’，全力为高考录取通知书‘保驾护
航’，如遇学生所在小区被列为封控区或管控区，我们会第
一时间与学生取得联系，征得学生本人同意后，将录取通
知书投递到指定的代收人手中，或者由我们进行暂存，确
保邮件安全和精准妥投。”

乐山邮政工作人员提醒，高考录取通知书投递期间，请
考生们一定要保持联系方式畅通，便于投递员第一时间上
门投递，同时收件人或代收人要提前准备好身份证、准考
证等重要证件，便于投递员核验。

乐山邮政：

开启高考录取通知书
寄递“绿色通道”

本报讯（记者 宋雪）7月20日，记者从市交通运输局
获悉，犍为县芭沟镇（泉水）至沙湾区福禄镇公路改建工程
于近日动工，预计将于明年2月建成。届时，沿线群众的出
行条件将得到极大改善。

犍为县芭沟镇（泉水）至沙湾区福禄镇公路修建于
2011年，由于修建技术标准低，加上近年来载重货车日益
增多，导致该公路破毁严重，“晴天扬尘难抑、雨天泥泞难
过”，车辆行人通行困难。

据悉，此次动工的犍为县芭沟镇（泉水）至沙湾区福禄
镇公路改建工程，全长4.436公里，路基宽度6.5米，路面宽
度6米，四级公路技术标准，水泥混凝土路面，设计载荷公
路II级，项目总投资约3750万元。当前，该项目正进行路
基施工，预计将于2023年2月建成，切实解决沿线群众出
行难的问题。

动工！
犍为芭沟至沙湾福禄
这条路将焕然一新

轮滑（Roller skating），有很多汉
化版本叫法，如旱冰、溜冰、滑冰、滚
轴溜冰，但是到现在，统一叫轮滑，但
并不否定之前的叫法，因为这些都是
正确的。

最早于公元 1100 年的溜冰鞋是
利用骨头装在长皮靴脚掌上帮助猎
人也能在冬天进行打猎的游戏，由苏
格兰人 Dutchman 于公元 1700 年爆炸

性的创造了第一对溜冰鞋。他希望
能在夏天模拟出冬天溜冰，于是把敲
钉的线轴长条木附在他的鞋子上。
这一年在爱丁堡组成了第一个溜冰
俱乐部。

1884 年，发明滚珠承轴的轮子帮
助了以后溜冰运动得以蓬勃发展。
1892 年，国际轮滑联盟在瑞士成立，
轮滑运动向正规化、国际化发展迈出

坚实的一步。
1926年举办了有6个国家参加的

第一届欧洲轮滑锦标赛。
1992 年，双排轮滑组别的轮滑球

项目出现在奥运会舞台上，也是唯一
在奥运会上出现的轮滑项目。

花样轮滑运动进入 2010 年广州
亚运会竞赛项目，共设9块金牌。

（据省运会官网）

轮 滑

省运会赛事项目介绍
（截至7月22日22∶00）

本报讯（实习生 管雅乐 记者 王
倩文/图）昨（22）日下午，“四川农信杯”
四川省第十四届运动会青少年体育项
目拳击比赛在犍为县体育中心体育馆
圆满落幕，乐山代表队在此次比赛中表
现出色，成功摘得4金1铜5枚奖牌。

昨日，乐山市代表队与雅安市代
表队的对决拉开了当日比赛序幕。
乐山市代表队选手张又友实力在线，
成功击败对手获得男子乙组 44-
46KG 级金牌，打出漂亮的“开门
红”。随后，乐山市代表队选手陈根
锐、李佳埙先后在男子乙组63KG级、
男子甲组56KG级决赛中战胜达州市
代表队和巴中市代表队，为乐山市代
表队再添2金。

“加油！雄起！”比赛现场，乐山
市代表队与巴中市代表队的对战氛
围尤其火热，观众的欢呼喝彩声一浪
接着一浪。乐山市代表队选手李佳
埙不负众望，成功拿下冠军。乐山市
代表队在昨日的决赛中三战三胜，为
本次拳击比赛画上了圆满的句号。

在此前的比赛中，乐山市代表队
选手万小钰夺得女子乙组50KG级金

牌，选手彭永豪获得男子乙组70KG
级以上级铜牌。

省运会青少年体育项目拳击比赛圆满收官

乐山市代表队斩获4金1铜

比赛现场


